

Il n'est pas facile d'accorder ensemble les idées de *principe de passif* et de *meur*: car la passivité répugne aux deux autres.

Voilà pourtant le Dieu de Fourier.

Quant à l'âme, il la fait voyager éternellement d'un bout du monde à l'autre, variant sans cesse ses jouissances. Elle devra avoir pendant les 72,000 ans d'*harmonie*, 1620 existences dont 810 *intra-mondaines* et 810 *extra-mondaines*. Sur 810 existences il y en a 720 très-heureuses, 45 favorables et 45 malheureuses. Tout cela est le résultat de principes positifs et de calculs rigoureux.

Les planètes sont animées, leur nourriture est un *arôme* particulier à chacune. Elles se font des présents d'*arôme*; la mère et la framboise sont un don de Vénus, le raisin vient du soleil, &c. le cheval et l'âne sont dûs à la générosité de Saturne, le dromadaire, à Mars, &c.

La Lune est une momie de planète, morte 50 ans avant le déluge, à cause des vices de ses habitants.

Ce qui peut nous consoler, c'est que dans cinq ans d'efforts unanimes nous pouvons tellement purifier l'*air* terrestre que nous verrons la terre produire les animaux les plus commodes et les plus doux; un *porteur* *ustique* dont chaque pas sera de 4 toises, un *anti-balcine* qui rendra inutiles les machines à vapeur, parcequ'il se laissera atteler comme un cheval au devant de nos vaisseaux, &c.

Le *phalantère* devra réaliser toutes ces belles idées. Il faut 1500 personnes pour tenir au complet le clavier des 810 caractères divisés en 16 classes. 10. les humbles, 20. les cherubins, 30. les séraphins, 40. les lycéens, 50. les gymnasiens, 60. les jovenceaux, 70. les adolescents, 80. les formés, 90. les athlétiques, 100. les maîtres, 110. les virils; 120. les raffinis; 130. les tempérés, 140. les révérents, 150. les vénérables, 160. patriarches.

Chacun ne s'occupera *qu'à ce qui lui plaît*; mais comme certains travaux indispensables à la société pourraient ne trouver personne à qui ils fussent agréables, ces travaux seront le partage des enfants de 9 à 15 ans à qui l'on accordera de grands privilèges et qui devront s'en acquitter par un sentiment d'honneur exalté jusqu'au délire.

Pour vivre heureusement et économiquement, il faut mettre en commun le capital, le travail et le talent. Cette maxime n'est pas une découverte moderne, mais Fourier a-t-il pris le vrai moyen de la réaliser? Ses partisans se vantent d'être nombreux, n'ont-ils donc pas de qui réaliser un *phalantère*? Le fait est qu'ils ne croient rien à leurs propres théories et que personne ne veut y risquer sa fortune. Le phalantère, commencé à Condé en France, mourut avec Fourier:

Ils ont pour organes deux journaux, le *Démocrate pacifique* et le *Phalange*. Ces deux journaux conduits avec talent et avec zèle ont toujours évité tout ce qui pouvait donner atteinte à la religion et à la morale: ils ménageant cette civilisation qu'ils n'éclairés et à laquelle ils semblent se vouloir renoncer que le plus tard possible.

T. U

Arrivés au port de Québec et de Montréal en 1843

De l'Angleterre, , , ,	6034
De l'Irlande, , , ,	16592
De l'Écosse, , , ,	3086
De l'Allemagne, , , ,	1393
Des Provinces inférieures, ,	82
	27939

Une petite note insérée au bas de la première page du No. 10 de *l'Abeille* dit que "Mgr. de Laval mourut dans les appartements occupés ci-devant par Mgr. l'Archevêque, et remplacés aujourd'hui par la petite salle d'étude et le bureau de *l'Abeille*."

Ceci a donné lieu à quelques recherches qu'un ami de la vérité s'empresse de communiquer aux lecteurs de *l'Abeille*.

Il est certain 1o. que la première chapelle du Séminaire étoit cet endroit; 2o. qu'elle fut brûlée en 1701 avec tout le reste de la maison; 3o. qu'elle n'étoit pas rebâtie lors du second incendie en 1705. On y enterra Mr. Germain Morin en 1701; preuve qu'on vouloit la rebâtir au même endroit. 4o. Il est encore certain que Mgr. de Laval ne fut enterré à la C. théâtrale en 1703, que parceque le défaut de moyens avoit empêché le Séminaire de rebâtir sa chapelle. 5o. Enfin le corps de Mr. de Bernières, mort en 1700, ne fut retiré du sanctuaire de cette chapelle que 20 ans après la mort de Mgr. de Laval. Il n'est pas croyable qu'on eût construit une infirmerie en cet endroit sans avoir exhumé les corps des prêtres inhumés dans le sanctuaire.

Le bureau de *l'Abeille* n'a donc pas été le lieu où est mort le pieux fondateur du Séminaire. C'est la conclusion que tire
UN AMI DE LA VÉRITÉ.

PROBLÈME.

Dans une chambre quatre coins; dans chaque coin un chat; en face de chaque chat trois chats; sur chaque queue de chat un chat; combien de chats en tout?

Mon grand-père a quatre-vingt-dix ans passés; c'est pour lui un bonheur de célébrer son jour de naissance. Quelqu'un de vos lecteurs pourroit-il expliquer comment il se fait que ce jour ne soit venu que vingt-trois fois, pendant quatre-vingt-douze ans.

Famille impériale de Russie.

NICOLAS, empereur de toutes les Russies, et roi de Pologne, né le 6 Juillet, 1793, marié le 19 Juillet 1817, à Alexandra, auparavant Charlotte, sœur d'un roi de Prusse, née le 13 Juillet 1798. De ce mariage sont nés:

Alexandre, le 29 Avril 1818, marié le 23 Avril 1841, à Marie, fille du Grand Duc de Hesse Darmstadt.

Mario, née le 19 Août, 1819, mariée le 14 Juillet 1839, à Maximilien, Duc de Saxe Cobourg.

Olga, né le 11 Septembre, 1822.

Constantin, né le 21 Sept., 1827.

Nicolas, né le 8 Août, 1831.

Michel, né le 23 Octobre, 1832.

Princes du sang.

Marie, Princesse de Saxe Weimar, née le 16 Février, 1786.

Anne, Reine des Pays-Bas, née le 10 Janvier 1795.

Michel, né le 9 Février, 1798, marié le 20 Février, 1824, à Hélène, nièce du roi de Wurtemberg, née le 9 Janvier, 1807.

Éphémérides.

15 Déc.—Incendie du village de St. Benoît, 1837. Trêve des ministres de Charles X, 1830. Funérailles de Napoléon à Paris, 1840.

16.—MacKenzie à Navy Island, 1837. Première réunion des *théophilanthropes*, à Paris, 1796. Divorce de Napoléon, 1809. Passage du Niémen, 1812.

17.—Ouverture du 1er. Parlement provincial, 1792. Érection du diocèse de Toronto, 1841. Apparition d'une croix lumineuse, à Migné en France, 1826. Mort de Bolivar, 1830.

18.—Incendie de l'église de S. Roch de Québec, 1816. Érection canonique du Petit-Séminaire de Ste. Thérèse, 1841.

19.—Le col. Murray emporte d'assaut le fort de Niagara 1813. Louisiane état, 1812.

20.—Décès XII pape, 1334.]

21.—Mgr. de l'Aube-Rivière sacré évêque de Québec, à Paris, par Mgr. le Mornay, ancien évêque de Québec, 1739. Exécution de Cardinal et Duquetel, 1838. Condamnation des ministres de Charles X, 1830.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'Abeille paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant la durée de l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde, au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de *l'Abeille*, et les externes, chez M.M. Thomas Hamel et Adolphe Légiat.

Le rédacteur est Dominique Racine.